



# LA REPUBLICA.



## DIARIO DE LA MAÑANA.

Administrador.—Juan V. Quiros.

Editor y Redactor Responsable.—Manuel F. Quiros.

VALE 10 CTS.

San José, miércoles 1º de agosto de 1888.

NUMERO 596.

# Hotel Internacional.



Ha abierto al servicio del público este establecimiento en el local conocido con el nombre de

## HOTEL VICTOR

refaccionado completamente el edificio y amueblado decentemente las habitaciones; además, se ofrece un servicio de todo y vario.

Para familias se tienen departamentos capaces y convenientes, en los que se puede dar asistencia para mayor comodidad de aquellas.

Habrán comidas para quienes quieran, dos horas antes de la salida de los trenes.

A las personas que frecuenten este establecimiento y en particular á los abonados se ofrece comodidad y ventajas en lo posible.

Se tiene un surtido completo de licores extranjeros de las mejores marcas.

## PRECIOS SIN COMPETENCIA

ENTRE LOS ESTABLECIMIENTOS DE SU CLASE.

Calle de la "Estación."

San José, agosto de 1888.

GUILLERMO TRIANA C.

### La Empresa Constructora.

Del 15 del presente,

Continuarán las clases nocturnas del dibujo lineal Topográfico, órdenes de Arquitectura y levantamiento de planos.

Calle de la Universidad, número 18.

F. GOMEZ.

ARQUITECTO.

### AVISO

Se venden máquinas de coser "HOUSEHOLD," fabricadas por los mejores mecánicos de los Estados Unidos y de este país. Se acaban de llevar a macen de I. Levkowitz & Hijo, únicos agentes para la venta en Costa Rica.

10 v. 1.

### SE ALQUILA.

la casa n° 13, calle del General Fernández, norte. Es propia para una familia grande; tiene bastante solar y corredores exteriores.

San José, 30 de julio de 1888.

3 v. 1.

### AL PUBLICO.

Durante mi ausencia queda encargado de mis negocios, mi hijo Gerardo Matamoros.

JOAQUIN MATAMOROS.

5 v. 1.

### Lorenzo J. Martin.

DENTISTA.

Calle de Chapuí n° 28. Se habla Inglés, Francés, Italiano y Español.

16 v. 1.

compro ORO en barras ó polvo. E. G. GAERTNER. PUNTARENAS ó SAN JOSE.

### G. HERRERO C<sup>a</sup>

HAN RECIBIDO ÚLTIMAMENTE

Jerseys de pechera de todos tamaños Merinos lisos y labrados. Zarazas americanas. Casimires. Lonas. Lienzos. Frazadas & &. y además los siguientes



### ABARROTES.

MANTECA en barriles y latas.—CERVEZA San Luis.—PUROS Salvadoreños.—AZUCAR refinada.—VELAS de esperma. ALAMBRES para cercas.—VINOS tintos.—COGNAC de Guithon & C<sup>a</sup>.—FAJAS de hule.

ALMANAQUE.

Agosto de 1888.

ESTE MES TIENE 31 DIAS

Miércoles 1º Santos Pedro Ad-víncula, Félix, mártir, y santas F6, Esperanza y Caridad.

“LA REPUBLICA”.

Este diario celebra hoy el segundo aniversario de su fundación.

A fuerza de constancia y trabajo asiduo ha logrado su fundador dar estabilidad á esta publicación.

Al principiar el año tercero, tenemos la honra de dirigir respetuoso saludo á todos nuestros colegas del interior y exterior y á las principales autoridades del país.

Costa Rica progresa en todas sus manifestaciones. Verdad es esta, que no pueden negar ni los opositores sistemáticos á todo adelanto.

Como consecuencia lógica de esa verdad, el periodismo ocupa en nuestro país uno de los primeros puestos en ese movimiento progresivo, pues en ninguna época ha tenido la importancia que en la actualidad.

El Foro, Costa Rica Ilustrada, El Maestro, El Municipio, El Rocio, El Obrero, El Diario Oficial, El Diario Costarricense, La Nación y La República, periódicos que se publican todos en esta capital, son hechos que robustecen más lo que ántes hemos expresado; y la prensa, en nuestro concepto, ha prestado en estos tiempos toda su valiosa cooperación discutiendo los asuntos públicos y graves que se han presentado. Al amparo del precepto constitucional que reconoce la libertad de escribir y la estricta observancia que el Gobierno ha guardado á ese precepto, no ha habido el menor asomo de temor de que se debatan en uno ó en otro sentido todos los actos y proyectos de la presente Administración. El Presidente de la República Licenciado don Bernardo Soto, fiel partidario de los principios liberales, ha dejado á la prensa el lugar que le corresponde y es indudable que debido á la actitud tomada por él, el periodismo se encuentra tan levantado en Costa Rica. “La República” se complace en reconocerlo así, y creemos estar en lo cierto.

De hoy en adelante nuestro diario toma dimensiones mayores.—No era bastante el tamaño que tenía para atender á las exigencias del público y del comercio, y por eso lo hemos agrandado. Procuraremos, como hasta aquí lo hemos hecho, tratar con franqueza de todos los asuntos que sean de interes general y admitiremos toda clase de escritos que se rocen con la cosa pública, sin rechazar los que sean contrarios á las opiniones que defendamos.

El nuevo formato del periódico, nos hace concebir la esperanza

za de que el público continuará prestándonos su valioso apoyo y que todos los que se interesen por la prosperidad de Costa Rica, ocuparán nuestro diario para publicar todos aquellos trabajos que sean de importancia reconocida ya literarios, políticos, históricos, y en fin, de cualquiera naturaleza que sean, para todo lo cual abriremos las secciones correspondientes.

Estamos dando los pasos necesarios para conseguir pormenos en comunicación directa con Europa; Estados Unidos y demás países de América, por medio del cable; así es que, si logramos un resultado satisfactorio, nuestros lectores estarán al tanto diariamente de los principales acontecimientos de aquellos países.

En fin en el deseo de corresponder á la confianza y apoyo que el público ha venido manifestando á esta hoja desde hace dos años que se fundó, no omitiremos esfuerzo alguno en hacerla interesante para todos.

L. R.

GACETILLA.

Las exequias y el entierro de la señora doña Felicitana de Bonnefil se verifican hoy entre 10 y 11, y estamos recomendados por la familia para invitar á esos actos piadosos, lo cual hacemos con mucho gusto.

Hoy habrá correo extraordinario para Europa y Estados Unidos; vía Limón por vapor Foxhall.

Tendrán la bondad nuestros suscritores de perdonar que mañana no salga “La República”.—Con motivo de celebrarse hoy el segundo aniversario de su fundación, se ha declarado festivo para los cajistas y demás dependientes.

Se han incinerado billetes del Gobierno en cantidad de \$25,000.

Botica de servicio en esta ciudad, la de “La Fe” calle del Cuño.

Carrillo. Movimiento de trenes en la División Atlántica durante la semana concluyendo el sábado 28 de julio.

Limón á Carrillo.

- 35 carros mercaderías generales.
4 ” trigo para el Molino.
6 ” provisiones F. Carril.
1 ” carbón de piedra.
2 ” rieles de tranvía.
2 ” material para F. C.

Carrillo á Limón.

- 13 carros con 1,800 sacos de café.
1 ” ” cueros.
Además 22,000 racimos de Bananas para los vapores “Athos” y “Andes.”

EUREKA.

Los celebres helados de MEMBRILLO.

Una mina de riqueza fabulosa ha sido descubierta en Petrarca (Chile). El ensayo de los metales dá una ley de 6000 marcos.

La prensa de Centro América encomia el decreto sobre reformas constitucionales emitido por el Congreso de esta República últimamente.

Según se dice, el señor Garay Ministro de México en Centro América pasará á Italia con igual carácter, y vendrá para Centro América, el que representa á México en aquella nación.

Disposiciones Oficiales.—Se ha subvencionado á la Municipalidad de la ciudad de Heredia con la cantidad de cien pesos mensuales, por el término de cinco años, para establecer y mantener el alumbrado público por medio de la luz eléctrica.

La misma municipalidad fué autorizada para contratar un empréstito por la suma de \$20,000 cantidad que se dedicará exclusivamente á la reparación y mejora de la cañería de aquella ciudad.

Se declara inalienable una zona de terreno de dos kilómetros de ancho á uno y otro lado de la cima de la montaña conocida con el nombre de montaña del volcán de Barba, desde el cerro llamado Zurquí hasta el que se conoce con el nombre de Conegrdia.

Fuó autorizada la municipalidad del cantón de la Unión para vender á la Junta de Educación central, una casa y solar que aquella posee.

El distrito de los Palmares de la provincia de Alajuela, fué eregido en cantón.

El Presidente del Congreso, contestó al señor Presidente de la República el mensaje que dirigió á la Representación Nacional en la apertura de las sesiones ordinarias.

De eventuales de la cartera de Fomento se han destinado mil pesos para auxilio de los trabajos del puente de Las Mulas.

El señor Presidente de la República ha Jonado al Museo Nacional un escaño de madera construido en Alajuela en 1792 y el taburete que ocupó el Presidente del primer Congreso de Costa Rica

Por ahora es indudable que alguno debe ingerirse para que se mejore el estado de algunos edificios siquiera sea en la parte que tienen de ruinosos, y al efecto los indicamos: el corredor de la casa esquinera de las calles de Goicochea y de la Universidad; el corredor de la casa esquinera de las calles de la Merced y de Chapuí—el alero de la casa situada en la esquina sur este de las calles del Seminario y de la Merced y el alero de la casa n.º 41 Oeste de la calle de Carrillo.

Agua de Chamilly.—Los baños son tan antiguos cuanto el hombre.—En los primeros tiempos de la vida es probable que consistian en el agua de los ríos y de los lagos; después desarrollándose la civilización, se perfeccionó el medio de satisfacer las exigencias de la limpieza y las ruinas de los monumentos Egipcios, Asirios, Griegos y Romanos nos prueban que los establecimientos de baños eran en aquel tiempo sitio de reunión y de diversión. En nuestros días tenemos dos clases de baños: los turcos ó rúcos, con sudación, masaje y toda la batía y los ordinarios en un baño de agua tibia, pero nada puede ser comparado á la delicia de un baño en el que se ahvertido media ó una botella de agua de Chamilly de Zeno y C.ª, ese perfume exquisito que es el encanto de las señoras refinadas y elegantes.

El partido liberal está de plácemes. Se ha alcanzado un nuevo triunfo. El paso que se ha dado ha sido recibido con entusiasmo por todos los Estados de Centro América, y ha llenado de regocijo á todos aquellos que figuran en las filas del partido liberal y que sustentan las ideas más avanzadas de progreso y libertad.

Nuestra Constitución Política estaba incompleta: era mezquina; se oponía á que Costa Rica celebrara tratados sobre unión, y negaba á los hijos de las demás Repúblicas del Centro los derechos políticos de los costarricenses de origen. Hoy la Representación Nacional, inspirada en los principios liberales y compelida por el progreso del siglo, ha dado un paso que lo reclamaban nuestra civilización y nuestras ideas de fraternidad y de unión.

El vacío que se notaba en nuestra Carta Fundamental se ha llenado debidamente, y nos acercamos al soñado ideal, pues el paso que se ha dado es de lo más positivo en el sentido de la unión, y por lo mismo, nos encamina hacia ella.

Es de esperarse que de día en día vayamos obteniendo nuevos triunfos en el sentido indicado, hasta llegar á alcanzar lo que todos los centroamericanos deseamos: la consolidación de las cinco Repúblicas. Se ha creído por algunos, que los costarricenses eramos eminentemente separatistas, que rechazábamos la idea de unión. Hoy se ha probado lo contrario y se ha puesto de manifiesto,

co é infalible remedio para la curación de todas las enfermedades de la garganta, el pecho y los pulmones. Usado con perseverancia en unión del Pectoral de Anacabuita, ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos desesperados de consunción y tisis. El aceite preparado por Lanman y Kemp es el unico absolutamente puro. 79

Giros

Table with exchange rates for London, France, Hamburg, New York, and San Francisco as of July 31-1888.

Congreso — Extraordinariamente se reunió ayer este Alto Cuerpo. Fué leído el mensaje especial dirigido por el señor Presidente de la República.— El asunto “Universidad” fué pasado al estudio de la Comisión de instrucción pública.

El estómago es el órgano más importante de la estructura física del hombre, es el sostenedor de la vida, el gran centro de donde parten el vigor, la salud y la vital actividad del resto del organismo; por consiguiente, si alguna vez llegan á desarreglarse sus funciones, el inmediato desequilibrio de todo el sistema sobreviene, envolviendo en sí la pérdida de la salud, y amenudo la de la vida. En tales casos, no hay más que regularizar eficazmente su acción, lo que se obtiene con seguridad y prontitud con el uso de las Píldoras de Bristol.

INTERESES PUBLICOS.

Un nuevo triunfo.

No es sino con el entusiasmo que siempre nos han merecido los grandes hechos, que tomamos la pluma para tratar de un asunto de suyo interesante, que hará eco en los anales de nuestra historia patria, que es un blasón de gloria para el país y que honra sobremanera á sus autores los Representantes del pueblo: nos referimos al decreto de 7 de los corrientes.

El partido liberal está de plácemes. Se ha alcanzado un nuevo triunfo.

El paso que se ha dado ha sido recibido con entusiasmo por todos los Estados de Centro América, y ha llenado de regocijo á todos aquellos que figuran en las filas del partido liberal y que sustentan las ideas más avanzadas de progreso y libertad.

Nuestra Constitución Política estaba incompleta: era mezquina; se oponía á que Costa Rica celebrara tratados sobre unión, y negaba á los hijos de las demás Repúblicas del Centro los derechos políticos de los costarricenses de origen. Hoy la Representación Nacional, inspirada en los principios liberales y compelida por el progreso del siglo, ha dado un paso que lo reclamaban nuestra civilización y nuestras ideas de fraternidad y de unión.

El vacío que se notaba en nuestra Carta Fundamental se ha llenado debidamente, y nos acercamos al soñado ideal, pues el paso que se ha dado es de lo más positivo en el sentido de la unión, y por lo mismo, nos encamina hacia ella.

Es de esperarse que de día en día vayamos obteniendo nuevos triunfos en el sentido indicado, hasta llegar á alcanzar lo que todos los centroamericanos deseamos: la consolidación de las cinco Repúblicas.

Se ha creído por algunos, que los costarricenses eramos eminentemente separatistas, que rechazábamos la idea de unión. Hoy se ha probado lo contrario y se ha puesto de manifiesto,

que Costa Rica siempre camina á la vanguardia de la civilización, y está siempre dispuesta á estrechar cada vez más los lazos que tiendan á la reconstrucción de la antigua Patria centroamericana.

Diez Cuervo, que á medida que la cultura crece, los límites se ensanchan, el corazón se abre á nuevas aspiraciones, y cuando las letras y las ciencias han fecundado cumplidamente un espíritu, ya la patria no cabe en las demarcaciones caprichosas de la nacionalidad.” Y esta es una gran verdad que todos conocemos.

En Costa Rica, hasta aquí se ha tenido—decirse puede—horror al solo nombre de unión: se ha creído que era inconveniente; pero hoy ya se piensa de muy diferente manera: hoy podemos asegurar que el partido separatista no existe y que todos á una voz pedimos con ansia el restablecimiento de la extinguida Unión, siempre—ello es indudable—que se realice por los medios que el derecho indica y que la civilización aconseja.

En el siglo actual no tienen ya cabida ciertos sentimientos que se exploraron ya hoy la fidelidad ha decaído y se ha hundido en los tiempos.

La importancia de los lazos de unión que la ciencia de todos los tiempos.

Muchas y grandes ventajas que con la unión se obtienen aunque sea de ellas, pues un artículo de ley ten extendernos.

Vamos, pues, en primer lugar las cinco Repúblicas, tienen un mismo origen, unas mismas costumbres, mo una sola familia, lazos por la posición geográfica de nuestros vínculos que se enraizan.

En segundo lugar, también, que la unión y que por lo mismo traerá mayores miramientos y respetos. Esta es la ventaja más vasta que serán más dilatados nuestros hombres de Estado que tienen mayor arraigo y para poder ejercer sus funciones.

En tercer lugar, la unión más vasto campo de horizontes serán más dilatados nuestros hombres de Estado que tienen mayor arraigo y para poder ejercer sus funciones.

En cuarto lugar, la República responsable por las demás naciones lo mismo con mayores ras que que hasta aquí ha.

En quinto y último, hemos mostrado al mundo que somos accesibles de un y de progreso, y creemos con calor y firmeza aquello que tiende á su decimiento.

Los motivos que nos impulsan más de otros muchos, nos hacen presente en la realización de esta aquí ha sido el su centroamericanos, y esperanza de verlo pronto.

De todos modos, el Congreso de 1888 do y está inspirado y sustentado al efecto generoso.

Merecedor es de grande aplauso de pretar fielmente



costarricenses, y dar al mundo una prueba palmaria de nuestro entusiasmo por las grandes y nobles ideas.

Ya hoy, pues, tienen los hijos de los demás Estados del Centro, los mismos derechos políticos que los costarricenses de origen; ya hoy para nuestros hermanos los centroamericanos, no hay más carta de naturalización para poder aspirar á un cargo público cualquiera, que la competencia y la honradez.

Que se rompan para siempre las fronteras establecidas en el año de 1839, que ya no se avienen con nuestro modo de ser, y que llegue para Centro América el día de su reconstrucción política, que solo así podremos ser verdaderamente grandes y felices.

Ha sonado ya la hora de nuestro engrandecimiento; no hay que desmayar en la tarea emprendida; la causa es simpática, y el trabajo perseverante y honrado todo lo vence.

¡Adelante!  
Que de día en día se den pasos que, como el de que tratamos, nos acerquen á la tan deseada unión, para que ésta pueda realizarse, pues solo así llegará el momento deseado en que todos los centroamericanos nos veamos unidos en estrecho y fraternal abrazo.

RAMÓN LORÍA IGLESIAS.  
San José, 30 de julio de 1888

COMUNICADOS.

AL PÚBLICO.

En "El Tío Simón" del sábado último se registra un suelto en que se manifiestan deseos de que el señor Gobernador evite que algunos vecinos de esta ciudad tengan que elevar una exposición justificada al señor Ministro de Gobernación relativa al cobro que se hace á los dueños de muchas casas del impuesto de aseo, sin que en meses enteros se verifique en dichas casas ese aseo, y concluye exponiendo que esta justificación será publicada. Es de mi deber contestar ese suelto y lo hago con sumo placer: yo me afano cuanto me es posible para mejorar día en día el servicio de la policía á mi cargo y en esta virtud deseo que se justifique el hecho de que hay muchas casas sin aseo á fin de aminorar y subsanar el inconveniente á que se refiere el suelto, más no creo que sean muchas las casas en cuestión, porque no puedo admitir que haya muchas personas que prefieran tener depósitos de basuras, dentro de sus habitaciones, á hacer una indicación á la policía; admito que una que otra casa y mientras se hace la visita de inspección á domicilio esté privada del beneficio del aseo, pero no que sean muchas; espero sin embargo y con toda tranquilidad la publicación ofrecida.

HILARIÓN AGUIRRE.  
Jefe de la Policía de Higiene.  
30 de julio de 1888.

Sres. Redactores de "La Nación."  
Julio 31 de 1888. Pte.

Muy señores míos:

En un suelto titulado "Póliza quinquenal" de su apreciable periódico "La Nación" n. 25 se me dirijen algunas preguntas que paso á contestar.

La primera referente á que no hay restricción acerca de "residencia ó viajes;" así es en efecto, como lo ofrece la compañía en sus tablas para las pólizas quinquenales, y con gusto daré todos los pormenores de informe á las personas que ten-

gan interés en conocer los detalles que esta clase de pólizas ofrece.

La segunda pregunta, no me parece sería de parte de quien la hace y la tomo más bien como un "¿cómo?" que como relación que se desea obtener. Puede ser que el Español de mi aviso, no sea "buen casto laud" pero sin embargo, estoy seguro, que ninguno de los que han tomado pólizas de esta clase, suponen ni por un momento, que pagando, por ejemplo, unos \$ 1,500 de premio en los primeros cinco años, en el mismo término recibirá \$ 10,000 al quinto año.

Las ventajas que ofrece esta clase de Pólizas, entre otras son que en vez de que como en las Tonfinas se necesita aguardar hasta el periodo elegido de 10, 15 ó 20 años para optar por una de las varias combinaciones de ese plan de seguro; en este de Dividendos Quinquenales, tiene el asegurado el derecho de hacer lo mismo cada cinco años; retirándose del seguro con el valor actual de su póliza ó tomando una póliza saldada ó usando sus dividendos de la manera que más le convenga.

Dejo así contestadas las preguntas del referido suelto y para lo futuro tendré especial satisfacción en explicar y aclarar personalmente cuantas dudas ocurran á aquellas personas que quieran asegurarse.

Con toda consideración, quedo de Uds.

Muy atentos y S. S.  
CONRAD C. SIMMONS.  
Inspector.  
SPAN AMERICAN DEPT  
& New York Life Insurance Co

EL SEGURO DE VIDA.

La Equitativa.

Uno de los progresos mas grandes alcanzados durante el presente siglo, es sin duda el desarrollo colosal de las compañías de seguro sobre la vida.

Institución moralizadora, su influjo benéfico penetra en la sociedad haciendo reflexionar sobre el porvenir é indicado cuanto puede esperarse de la previsión y del ahorro bien empleado.

Institución humanitaria, ha hecho menos sensibles las irreparables pérdidas que la muerte ocasiona, y ha traído al hogar, pobre y frío tantas veces, los consuelos de una situación desahogada, alejando así los peligros inminentes de la miseria.

¡Cuántas familias de la cúspide mas alta ó la fortuna han venido de golpe á la chautéz y en medio de su desgracia solo han podido contar con el apoyo del seguro!

¡Y cuántas debidas á la previsión del pobre pero amoroso padre, la fortuna mas adivinable: el honor y la tranquilidad salvados por el valor de una póliza!

So así puede comprenderse como el var de nuevos seguros aumento de un modo prodigioso, sumándose cada año millones sobre millones, y llegando á cantidades que no se manifiestan en otro negocio alguno.

Las treinta compañías principales de Gran Bretaña obtuvieron la suma de \$ 104,575,104 de nuevos negocios realizados durante el año de 1887

Los nuevos negocios de diez y ocho compañías mayores de Francia montaron á \$ 81,148,247 en el mismo año.

En Alemania alcanzaron á \$ 86,477,277.

En los EE. UU. seis compañías solamente presentaron \$ 375,245,407 de aumento.

Y la fama universal se ha inclinado desde hace más de veinticinco años al seguro de vida americano, y en América el gran prestigio corresponde á LA EQUITATIVA, compañía

que por el mismo hecho ocupa el primer puesto en el mundo.

La Equitativa constituida sobre el sistema puramente mutuo, debe el éxito inmenso alcanzado, al acierto con que introdujo las reformas y mejoras de los sistemas que se conocían y tan prudente ha sido en su manejo, que no obstante que las demás compañías aprovecharon las modificaciones por ella ideadas, no hay hoy en el mundo institución financiera que pueda disputarle la supremacía.

En efecto, si se compara el estado de La Equitativa con el de las más respetables compañías americanas y Europeas, sea cual fuere la faz de esa comparación, siempre corresponderá á La Equitativa una supremacía indisputable.

Así se notará si se observa que mientras los seguros vigentes de esta Compañía, sumaban al fin del año anterior \$ 483,029,562.—La mutua presentaba \$ 427,628,933.—La New York Life, \$ 358,935,536 & Y mientras los nuevos negocios de La Equitativa sumaron \$ 138,023,105; los de La Mutua solo alcanzaron \$ 69,457,468;—la New York Life á \$ 106,749,295; resultando al mismo tiempo que La Equitativa sola, expidió nuevas pólizas por \$ 33 millones y medio más que las treinta compañías inglesas: \$ 57 millones más que las 18 compañías francesas; y casi \$ 52 millones más que las alemanas en 1886.

Esos resultados que asegura la previsión, y que aumentan constantemente la inteligencia y pureza de un hábil manejo de los intereses de La Equitativa, refluyen directamente en favor de los tenedores de sus pólizas por el beneficio mutuo de su institución.

El crédito de La Equitativa es absoluto. Se funda en hechos indestructibles que han evidenciado la honorabilidad de sus administradores y el respeto profundo á las condiciones de sus contratos, siempre fielmente cumplidos.

Una póliza de La Equitativa es un valor efectivo y real. Sus cláusulas claras y sin complicaciones, jamás han dado lugar á conflictos de ningún género.

Tienen además la inapreciable circunstancia de ser indisputables tres años después de su fecha,—condición establecida por esta sociedad y sostenida con tanto ó mayor esmero, si cabe, que las otras del contrato.

Tales hechos realizados por La Equitativa con religiosidad no común, han creado la confianza en el seguro de vida y formado la convicción de que es justamente merecida la seguridad absoluta en sus pólizas.

Datos Biográficos

sobre el Lic. Manuel Ramirez.

(Continúa.)

III.

No se quiere decir, por eso, que una indiferencia glacial, trasunto fiel de un estoicismo frío y estólido, se hubiese posesionado de su espíritu. Nó: que la indiferencia en política acusa falta de amor patrio, cuando cabalmente el patriotismo alimentó en Ramirez la esperanza y avivó la fé del porvenir; que el estoicismo es la pasividad ante los alhagos del bien y las amenazas del mal, la negación de los afectos, la nada en los sentimientos, cuando, ciertamente tanto amó á su patria, como á la familia y á la sociedad, ante cuyos intereses positivos sacrificó hasta su carrera.

La causa fundamental, la razón efectiva estriban, sin duda alguna, en

la sinceridad de sus convicciones, en la buena fe probada de sus miras y tendencias y en el procedimiento leal que siempre empleó para llevar sus propósitos al terreno de los hechos.

Liberal de principios, honorable y firme como Thiers ó Jules Fabre, los Salmeron y Castelar, creyó, como los hombres probos de este bando, á quienes la humanidad tanto debe y la civilización tanto cuesta, que la libertad, semilla fructifera de todo bienestar y manantial inextinguible de todo progreso, descansa en la aplicación estricta de las doctrinas de la democracia á los organismos sociales, á los poderes constitutivos, á las prácticas civiles, á las garantías del asociado, al respeto de todos los derechos por la ley y dentro de la ley; que en estos objetivos, cual en otros tantos elementos de estabilidad para las colectividades, se cifra la suprema aspiración de los pueblos, á raíz de las evoluciones hasta aquí continuadas en el curso de los siglos, tras las conquistas imperecederas de la ciencia y según los dictados de la moral más pura.

Ramírez, con verdad, contemplando, lleno de lástima, á todos aquellos miopes de inteligencia, que hacían alarde de liberales porque se mostraban capaces de agarrar á un cura, destrozarlo y comérselo con todo y *sotana, solideo y bonete*, miró siempre con justo desdén patrañas de este jaez sin permitir jamás que la *FRATROFAGIA* ó la *CLEROFOBIA* se tomasen como sinónimas de su *liberalismo* genuino. Contra quienes tal hicieran, heresiarías verdaderas de la libertad, cismáticos de la democracia, apóstatas de la República, que le confundían con vulgaridades triviales, inconscientes de su propio destino, protestó de todas veras, haciéndoles responsables de la profanación impía hasta del nombre y de la adulteración maldiciente de los principios. Para él, hombre serio, con esa seriedad que infunde la confianza de su propia suficiencia, un *monjivoro* ó un *sacerdotifrago*, por sistema, á penas fué un ente que formara número en el concierto de los hombres. Para él merecieron otro nombre los que, al demoler la columna Vendomme é inundar de siniestras y rojizas llamas los monumentales palacios del Louvre y de las Tullerías, gritaban "*libertad y fraternidad*", á la vez que, famélicos devoraban seres humanos por el delito sólo de pertenecer á una asociación francesa, de carácter religioso.

Con estos precedentes y bajo este fondo de ideas, fué penosamente avanzando en sus estudios prácticos á medida que los hechos hasta aquí narrados tuvieron efecto. Si su labor era lenta, la esperanza no le abandonaba, persuadido de que el triunfo de la democracia, tal y como él la concebía, iba á llegar á poco de insistirse en la lucha y hacerse resistencia á los progresos del autocratismo.

(Continuará.)

LA EQUITATIVA.

Sociedad que tanto crédito goza en el mundo entero, y cuyos negocios en Centro América diez veces más considerables que los de cualquier otra que en estos países trabaje, según datos fidedignos,—no podrá menos de ponerse en guardia, ante las pólizas de "Dividendos quinquenales" que la *New York Life* anuncia.—Estos asuntos que se han tratado en otros tiempos aquí con

extensión y claridad; sería bueno que esta vez se movieran nuevamente para que cada uno sepa á que atenerse.

AVISOS.

Desde el día 3 de julio próximo entrante, estará abierto al público, calle de Calvo, N.º 24, un establecimiento de Salchichería á la moda de París.

Este nuevo establecimiento instalado de la manera mas propia á especialidad, tendrá el más grande y variado surtido de productos en su género, que se espenderán tanto al por mayor como al menudeo

En "La Mascota" habrá siempre una muestra de las mejores confecciones.

Además, en caso de que alguna persona quisiera cualesquiera piezas especiales, que sean en aves ú otras deshuesadas y rellenas en gelatina, bastará de un aviso anticipado para que la orden esté cumplida con la mayor exactitud.

San José, junio 28 de 1888.

TEODORA MEJÍA.

8 v 6.

Mucho ojo mucho. . .

Eufasio Fuentes Z.—Comerciante en sellos de correo.—Se encarga de pedir al exterior varios objetos, en cambio de estampillas usadas.—Tengo las listas para que puedan escoger.

Hotel Ital-Americano.

San José.—Costa Rica

15 v 6.

SE ALQUILA.

Cien varas al Este de la Estación, una casa pequeña con bastante comodidad. En la calle de la Universidad número 12 darán razón.

3 v 3

LOTERIA.

\$ 6.000 a la suerte PARA EL 5 DE AGOSTO.

Repetidas veces esta Agencia ha vendido los premios mayores. El anterior lo vendió á la señorita Luisa Pinto.

De dos billetes en adelante remitiré á las provincias adjuntándome valor y porte de correo.

San José, 18 de julio de 1888

J. TEODORICO QUESOS.

Seminario Menor.

Las clases del 2º semestre comienzan el lunes 6 de agosto.—La matrícula está abierta desde el lunes 23 del presente mes de julio.

La dirección de la escuela preparatoria, unida con el Seminario Menor, corre á cargo del Presbítero Doctor Luis Hidalgo.

San José, julio 18 de 1888.

Dr. Carlos Gey,

10 v 4. Rector del Seminario.

BUENA OPORTUNIDAD.

Vendo una finca cultivada en su mayor parte de café, situada en el Mojón, á corta distancia de la Estación de "Fuentes". Consta de cinco manzanas. Tiene casa y potrero, buena situación y excelente terreno.—Ofrezco ventajas al comprador.

San José, julio 25 de 1888.

Pantaleón Cordova

3 v 2.

# BOTICA DE LA VIOLETA.

DEUTSCHE APOTHEKE.

PHARMACIE FRANCAISE.

## ENGLISH AND AMERICAN PHARMACY

### SIROPE Y AGUAS GASEOSAS.

Con el objeto de promover aún más el consumo de las acreditadas aguas gaseosas fabricadas por esta casa, cuya pureza y cualidades higiénicas se encuentran hasta al día sin rival, así dentro como fuera del país, se ha resuelto proporcionarles más ventajas á los expendedores, avisándoles que los precios desde el 1º de julio en adelante serán los siguientes:

- Una fuente con diez galones..... \$ 4-00.
- Una docena sifones grandes..... 1-80.
- Una docena botellas de aguas endulzadas y minerales (tamaño de las de Ginger)..... 0-90.

Es de advertir que las condiciones sobre depósito de envases y cajas son las mismas que han regido hasta ahora.

Las Aguas endulzadas (la última novedad de esta casa) merecen mención especial. Se preparan directamente de las frutas que representan, agua destilada y azúcar refinado, de manera que, en su composición, no entra ninguna sustancia extraña ó nociva. Se envasan en botellas muy bien lavadas, se cargan con gas carbónico, mediante una máquina especial que les conserva todo el aroma y picanía característica de ellas, y por fin, se tapan con corchos de la mejor calidad, reconocidos desde ha mucho años como superiores al caucho y otros sustitutos, pues no adolecen del defecto de aflojar y comunicar mal olor y gusto al contenido que tapan. Es aparente otra gran ventaja y es, que al volver á ocupar el envase, es preciso taparlo de nuevo con un corcho que no haya tenido uso, asegurando así el mayor aseo con la mayor garantía de conservarse sus virtudes higiénicas, mientras que, por otros sistemas en voga, principalmente los que se operan

can tapón interior, sucede á menudo que, debido á su posición, á la de fácil alcance, el tapón se exime del lavado é indispensable aseo, produciendo por consiguiente contaminación del nuevo contenido con gérmenes de fermentaciones y descomposición ulteriores, que aun puede llegar á ser perjudicial á la salud.

Con el deseo de diferenciar nuestras aguas, de otras análogas, se han designado con el nombre de las frutas, añadiendo la terminación cada Desde luego se ofrecen las siguientes:

- Limonada, Gengibrada, Ambrosia, Ciruelada, Vainillada,
- Carbonada, Naranjada, Fresada, Duraznada, Framnesada,
- Gomada, Piñada, Grosellada, Rosada, Zarzaparrillada,

CARBONADA (agua gaseosa pura) AGUA DEL SALITRAL.

### Agua del Hervidero de Cartago,

Para conveniencia del público se han establecido depósitos en los siguientes locales, en donde se expendrán á 10 cs. el vaso ó 15 cs. incluso el depósito, sobre el envase. La Mascota, La Cabaña, Gran Hotel, Hotel de Vigne, La Marina, Club del Comercio, Botica del Comercio.

Para evitar imitación con productos inferiores, se advierte nuevamente que todas las botellas van rotuladas con el nombre de la bebida y su procedencia, y que los tapones llevan el sello de esta botica quemado en el corcho. Todos los pedidos por correo se atenderán con la mayor puntualidad, siempre que vengan acompañados del importe de los artículos y los gastos de envío. Igualmente se solicitan informes y testimonios por escrito, referentes á todos los productos de la casa, con autorización para publicarse eventualmente.

## KOSMOS.



### Linea de Vapores Alemanes via Estrecho Magallanes.

Avisamos á los señores importadores, que el primer vapor para la próxima temporada de café, se despachará de Hamburgo

el 24 de setiembre próximo,

llevando carga para todos los puertos centroamericanos y que así seguirán despachándose periódicamente cada mes cinco vapores más.

Koch Hagmann & C.<sup>a</sup>

Sucesores de O. BLEULER & C.<sup>a</sup>

M. Luján,

AGENTE EN COSTA RICA.

Agentes Generales para Centro América

15 v 8.

## REMATE.

A las 12 del día 2 del próximo mes de agosto, se rematará en la oficina del que suscribe por cuenta de quien corresponda, las siguientes mercaderías averiadas por agua de lluvia

J. K. B. M. 608,622. 15 fardos zarazas.

—, — 596,662. 7 fardos Manta cruda.

Llegados al puerto de Limón por vapor *Oripoco* el 8 de julio de 1888.

M. LUJAN,  
CORREDOR JURADO.

3 v 2.

## ALQUILO

La casa que ocupaba la Cervecería Irazú. Es muy propia para grandes familias. Pormenores darán en la sucursal de la Cervecería del León en San José, y en Cartago en mi Cervecería.

G. JEGEL.

6 v 5.

## “LA MASCOTA”

ACABA DE RECIBIR.

Cigarrillos y puros legítimos de la Habana.

Pagés, Cañas & Co.

## LIMOSINA

DE OPPENHEIMER.

Bebida efervescente, Refrescante, Agradable.

VERDADERO DEPURATIVO DE LA SANGRE, espela la ACRIDUD y los HUMORES. Cura las INDIGESTIONES, las ENFERMEDADIS del ESTOMAGO y del HIGADO, la BILIS, la GOTA, el REUMATISMO, la INFLAMACIÓN, la CALENTURA, la FIEBRE TIFOIDEA, la JACUECA, la DISPEPSIA, el ASMA, los ECZEMAS y EMPEINES. Quita los BARROS y los GRANOS—previene las EPIDEMIAS y la FIEBRE AMARILLA.

Depósito:—, Sun Street, Londres, y todas las boticas.

## Perfumeria-Oriza

L. LEGRAND, PARIS, rue Saint-Honore, 207

TRES MEDALLAS ORO

PERFUMES CONCRETOS

INVENCIÓN QUÍMICA PRIVILEGIADA EN FRANCIA Y EN EL EXTRANJERO

Los Perfumes sólidos de *Oriza*, preparados por un nuevo procedimiento tienen un grado de concentración y de suavidad desconocidos hasta ahora.

En las formas de *Lápices* ó de *Pastillas*, están metidos en fardillos ó en crezoletas de varias clases que pueden llevarse muy fácilmente. Estos *Lápices-Perfumes* no se evaporan y se les puede reemplazar por otros, en sus usages, cuando estén usados.

Tienen la ventaja de dar sus olores á los objetos puestos en contacto con ellos, sin mancharlos ni deteriorarlos. BASTA FROTAR LIGERAMENTE PARA PERFUMAR AL INSTANTE

AL CUTIV LA BARRA PAÑUELOS ENGAÑES TELAS CUARTOS FLORES ARTIFICIALES

y á todos los Objetos de Repañanca, de Pañolera, etc.

DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES PERFUMERIAS DEL MUNDO

El Callejón de los Perfumes, con los Precios en venta franquendo á las Personas que lo pidan.

## Eureka

En esta conocida nevería se acaba de establecer una magnífica pastelería manejada por un acreditado é inteligente repostero italiano, que ha trabajado con éxito envidiable en varias ciudades de Sud América.

Además del variado surtido que siempre habrá de tostales, confites y confituras, se harán pasteles y queques á la orden para banquetes, fiestas, comidas, etc. No deje pues, el publico de probar los ricos pasteles de este nuevo establecimiento.

San José, julio 20 de 1888.

10 v 4.

## FERRO CARRIL DE COSTA RICA.

DIVISION CENTRAL.

Rectificando el aviso fechado el 20 del corriente, pongo en conocimiento del público que para su mayor conveniencia, los pedidos para carros ó trenes especiales, deben ser dirigidos al señor don W. Sutcliffe Maestro Mecánico y Superintendente General, en lugar de don Luis F. Sáenz, como se ha avisado antes.

San José, 27 de julio de 1888.

Minor C. Keith.

8 v 3.

## E. PERALTA

Professor, compositor y templador DE PIANOS.

Ofrece sus servicios á este respetable y filarmónico público para cuantos trabajos de su profesión le confien; garantizando desocuparlos con el mayor gusto y solidez, para lo cual cuenta con un completo surtido de materiales y herramientas escogidas en la Fábrica de Pleyel donde hizo sus estudios.

Los precios serán módicos y convencionales.—Recibe órdenes en su taller, casa del señor don Carlos Boulanger, Calle de Catedral n. 24 N. 26 v. 8



ENFERMEDADES

ESTÓMAGO

HIGADO.

### LAS PÍLDORAS DE BRISTOL

PURAMENTE VEGETALES

son el mejor Purgante y el Remedio más eficaz contra dichos males.

Regularizan la Digestión

PURIFICAN LA BÍLIS

y curan radicalmente

### LA DISPEPSIA

DE VENTA

Un caballo [entero] fuerte, tamaño grande, de buen paso picado y trote.

Para más pormenores ocúrrase á la agencia de los Sres. Echeverría y Castro.

6 v 3

## ATKINSON

PERFUMERIA INGLESA

Famosa desde cerca de un siglo superior á todas las demás por su duración y alta fragancia

TRES MEDALLAS DE ORO PARIS 1878, CALCUTA 1884 por la excelencia de la calidad.

ESENCIA DE ROSA BLANCA (White Rose) FRANGIPAN YLANG YLANG STEPHANOTIS GPOPOYAK y otros Perfumes muy conocidos son sin iguales por sus deliciosos y persistentes olores.

La Celebrada AGUA de COLONIA de ATKINSON Inmejorable por su fuerte y deliciosa fragancia Es muy superior á las numerosas composiciones que se venden con el mismo nombre. Se vende en las casas de los Mercaderes y los fabricantes J. & E. ATKINSON 24, Old Bond Street, Londres Marca de Fábrica—Una "Rosa blanca" sobre una "Lira de Oro."

NECESITO.—Tablones y al tajas de cedro, amargo ó dulce. Los primeros de 2 pulgadas grueso y las segundas de por 4.—Dirigirse á la casa que construye doña María Alvarado y entenderse con

ALEJO MARIN J.

3 v 2.

EL ACEITE PURO

—DE—

### HIGADO DE BACALAO



—DE—

LANMAN & KEMP

produce efectos análogos á los de

### la Emulsión con Hipofosfitos

preparada por dichos señores, cuando se prefiere el tratamiento en esta forma para toda afección del pecho, la garganta ó los pulmones.